平成21年度第9回 落合第一地区協議会の概要

日 時	平成21年12月1日(火) 午後7時00分~9時00分
場所	落合第一地域センター3階 集会室
出席者	委 員 27名
	特別出張所:山本所長、川崎副所長、新川主査、関口活動支援員
協議内容	1.代表挨拶
	2.議 事
	1)各PT報告 ~地区協フェスタを振り返って~
	2)(仮称)自治基本条例区民検討会議報告
	3)平成22年度の落合第一地区協議会について
	4)その他
配布資料	平成21年度第9回落合第一地区協議会次第
	平成21年度第8回落合第一地区協議会の概要
	平成21年度第10回「広報PT」会議の概要
	平成21年度第8回「自転車問題PT」会議概要
	落合の昔を語る座談会・上映会アンケート結果
	平成21年度第14回「安全·安心PT」会議概要
	新宿区自治基本条例区民検討会、検討連絡会資料 一式
	東京の名湧水 57選

1 清水代表挨拶

- ・ 地区協フェスタには、格別のご尽力を頂き、御礼申し上げる。
- ・ 地区協議会の具体的な活動目的は何か、との問いに答えられるような具体的で的確な文言をご検討頂きたい。
- ・ 自治基本条例が出来た時には、地区協議会の位置づけも為されていることと思う。その時に、地区協議会がその責務を果たせる体制になっているかが問題であり、それを危惧し、今期中に問題点を検討の上、今後の体制作りの強化に努力しなければならない。その結果として、会則の変更等の作業が生じる可能性もあり、今から準備してもよいのではと考える。

2 議事

- 1) 各PT報告 ~ 地区協フェスタを振り返って ~ 広報PT (資料 参照)
- ・ みどりの風 第7号は、年内発行予定。内容は、地区協フェスタをメインにしていきたい。 地区協フェスタの反省
- ・地区協フェスタでは、地区協議会の設立趣旨が書かれたパネルや、各PTの活動報告パネル を展示したが、来場者の方には読んでいただけていないようだった。そういったPRの方法を、 今後、考えていかなければならないと思う。

自転車PT (資料 参照)

- ・簡単に装着できる、自転車カゴの盗難防止カバーを杉並区が考案した。これを利用できないか。 地区協フェスタの反省
- ・ 3人乗り自転車試乗には思ったほど人が来なかったが、来てくださった方の満足度は高かった。
- ・継続する事で、もっと周知されていくと思う。
- ・ 従来型自転車で3人乗りをしている事がとても危険だという事をもっとアピールしていった方が 良いと思う。
- · 3人乗り自転車への関心がまだまだ低い。PRが必要。

ふるさと落合PT (資料)

地区協フェスタの反省

- ・DVDを見て〈ださった方からの意見で一番多かったのは、「声が聞きずらい」という事だった。 皆さんからのご意見を踏まえ、2月の完成に向けて、テロップを入れるなど作業を進めていく。
- ・「コミュニティあれこれ」から借りた50点以上の写真パネルを展示し、来場者の皆さんに見て頂

1

いた。皆さん、懐かし〈見ていた。良い催しを提供できたと思う。 コミュニティあれこれ・・・落二地域センターの「落合コーナー」を作った団体

安全·安心PT (資料)

- 安全安心マップのイメージアップが完成。皆さんのご意見を頂きたい。
- ・安全安心マップの作成スケジュール・・・12月末に内容を決定、1、2月校正、3月印刷
- ・視察は、地区協議会全体としての目的である、緑・湧水関連の視察がよいと思う。実施時期は、 平成22年2月頃はどうか。

地区協フェスタの反省

- ・ 役割分担が大まか過ぎた。
- ・ 各階、担当別にバラバラな感じがした。

地区協フェスタ実行委員会

地区協フェスタの反省

- · 全員の協力により、フェスタが実行できたと思う。
- ・ 担当以外の催しを見られなかった方も多かったと思う。 各階の連携、スケジュールまで気配りがいかなかったことを反省している。
- ・「みんなで知ろう落合の自治」は1部、2部ともに多くのお客さんに来て頂き、自治基本条例が 分からないながらも、牛山教授、落合中学校生を中心にまとまる事が出来たと思う。
- ・ 落合中学校生から、感想文を頂いた。
- ・ みどりの写真展では、写真募集のPRが足りなかったり、当日の展示写真がズレてしまったり と、反省点は多々あるが、最終的には40点近い作品が集まった。ご協力に感謝する。
- · 焼いもは、大変評判が良かった。 時間内に予定数量を販売する事が出来てよかった。
- ・落語では、全て座布団席を用意していたが、足の悪い方もいらっしゃり、急遽椅子席を後方に 20席程用意した。椅子を用意すると皆椅子に座ってしまい、座布団席が空いてしまった。座席 づくりの工夫が必要だと感じた。
- ・上野委員の紙芝居が非常に良かったが、落語が終ると皆席を立ってしまったのが残念だった。
- ・アルファ米の試食は、時間通り14時30分から行なったが、時間は早めの方が良かったのではないか。また、配布用のパックはかなり小さめの物にして、もっと沢山の人に試食してもらえるようにした方が良い。
- アルファ米だけをもらってすぐに帰ってしまう人が多かったので、途中からは、地区協活動紹介を一通り見てもらってから配布するようにした。
- ・大声コンテストもいきいき体操も、開始時間が早かったので人が集まらなかった。もっと人が集まる時間帯を考えて時間設定をした方が良い。

地区協フェスタの会計について (事務局)

・地区協フェスタの為に購入した物がある方、また、今後のPT活動などで使用する為に地区協 フェスタの写真を現像した方は、領収証を持って事務局で清算をして頂きたい。

2) (仮称) 自治基本条例区民検討会議報告

・現在は住民投票について討議している。住民投票は、直接自分達の意思表示をしようという ものであり、直接民主主義を担保するうえでも必要なものだと思っている。住民投票を条例に 入れるのに際し、区民検討会議では、「これを常設とする」と決めて提案しているが、議会と行 政には其々、それなりの立場上の理由があり、常設するには至っていない。それをこれからど のようにぶつけ合い、討議していくかが問題になってくる。

現在、区民検討会議と検討連絡会合わせて、月に5回程の会議を開催しているが、今後は7~8回程度に増える。何も決まらない事も多々あると思うので、出た意見や方向性を報告する。また、条例は何としても期日までに仕上げる事になると思うが、少し手抜きをしてでも期日を守るのか、良いものを作る為に期日を延ばすかという問題も今後は出て〈ると思う。

この先は、地域の地盤をどうするかという問題に入ってくる。どこを基軸にしていくのか、皆で話し合いをしていくべきである。其々のお考えを表に出して頂きたいと思っている。

2

3) 平成22年度の落合第一地区協議会について

2009/12/9

地域課題について

・ 別紙参照

自治基本条例での位置づけの要望について

・ 自治基本条例が出来て、どこかの組織が地域自治の核になるのであれば、その組織は、区政 参画・協働の意見が言え、区政に届けられる場であってほい N。

<地区協としての意見のまとめ>

期日にとらわれず、良い条例を作って頂きたい。

3) その他 (事務局)

次回の全体会の日程について

平成22年1月12日(火) 午後7時~

忘年会・新年会について

新年会…1月29日(金) 詳細は事務局より追って連絡

3 2009/12/9